

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet

Geschäftliches

(Beginn: 09.03 Uhr)

Erster Vizepräsident Reinhold Bocklet: Verehrte Kolleginnen und Kollegen! Ich eröffne die 89. Vollsitzung des Bayerischen Landtags. Presse, Funk und Fernsehen sowie Fotografen haben um Aufnahmegenehmigung gebeten. Die Genehmigung wurde erteilt.

Bevor wir in die Tagesordnung eintreten, darf ich noch zwei Geburtstagsglückwünsche aussprechen. Jeweils einen halbrunden Geburtstag feierten am 5. Dezember der Herr Kollege Harry Scheuenstuhl und am 7. Dezember der Kollege Dr. Florian Herrmann. Im Namen des gesamten Hauses und persönlich wünsche ich den beiden alles Gute und viel Erfolg bei ihrer parlamentarischen Arbeit.

(Allgemeiner Beifall)

Verehrte Kolleginnen und Kollegen, wenn das Haus etwas besser besetzt ist, kann man die nächste Ankündigung wiederholen; ich sage es aber auch jetzt schon zu Beginn. Ich darf Sie auf eine technische Neuerung am Redepult aufmerksam machen. Ab heute besteht für die Präsidentin oder den Präsidenten bzw. für den Plenardienst während der Sitzung die Möglichkeit, eine Zwischenfrage oder Intervention am Display des Redepultes anzuzeigen. Die Kollegin oder der Kollege am Pult wird durch das Signal noch während des Redebeitrags über die im Anschluss folgende Frage oder Intervention informiert und weiß damit, dass sie oder er nach den eigenen Ausführungen noch am Pult verbleiben soll. Wir können dadurch die Peinlichkeit vermeiden, dass der Redner nach dem Applaus sofort das Rednerpult verlässt und zurückgerufen werden muss. Das nur zur Information. Wenn das Haus besser besetzt ist, können wir das noch wiederholen.

(Allgemeiner Beifall – Volkmar Halbleib (SPD): Wir klatschen mal Beifall!)

Im Übrigen wünsche ich uns in Anlehnung an Eugene O'Neills "Eines langen Tages Reise in die Nacht": Alles Gute.

(Volkmar Halbleib (SPD): Ein sehr schön ausgewähltes Zitat!)